

Formato de la Posición Institucional¹

1. Uso de los hallazgos de la evaluación

Cuadro. Principales mejoras derivadas de la evaluación

Sección / Número de pregunta	Texto del Informe	Punto de vista de la dependencia o entidad	Acción de mejora derivada de la evaluación ²
Fortalezas y/o Oportunidades	1.F. El programa se destaca por contar con modalidades específicas de apoyo a grupos históricamente excluidos, como las madres solteras, las mujeres indígenas y las personas con discapacidad.	En aras de buscar la igualdad y atención a grupos vulnerables en el ámbito del desarrollo tecnológico e innovación, se fomentará el otorgamiento de becas a través de convocatorias específicas.	Continuarán siendo emitidas las convocatorias para modalidades específicas.
Recomendaciones	2.Diversificar los canales de difusión de las convocatorias a efecto de que estas sean del conocimiento de mayores públicos [...]	El Conahcyt, a través de sus diversos canales, ha realizado la difusión de las convocatorias.	En coordinación con el área de Comunicación Social y la Dirección de Planeación y Evaluación, se han realizado trabajos para analizar la viabilidad de utilizar otros canales de difusión de las convocatorias alternativos a los que ya existen.
Recomendaciones	Promover políticas de descentralización en el otorgamiento de las becas en el territorio nacional	El Estado mexicano a través del Conahcyt garantiza el acceso universal a becas a personas estudiantes sin importar su situación o ubicación, con base en las categorías del Sistema Nacional de Posgrados y de sus correspondientes criterios de asignación.	Se publicó el nuevo Reglamento de Becas del Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías, a través del cual, se establece el acceso universal a becas a personas estudiantes.

2. Posición Institucional respecto de la evaluación

¹ La posición institucional es una opinión fundada respecto de los principales hallazgos, debilidades, oportunidades, amenazas o recomendaciones derivadas de las evaluaciones externas, emitida por una dependencia o entidad de la Administración Pública Federal.

² Acciones de mejora planeadas o emprendidas.

La evaluación permite contar con información relevante acerca del desempeño de los programas gubernamentales. Sin embargo, el proceso de Evaluación podría mejorar mediante la incorporación de mecanismos de intercambio entre la instancia evaluadora y la unidad responsable del Programa S190. Lo anterior, debido a que muchas veces quedan dudas con relación a la operación del Programa evaluado, que no sería posible comprender únicamente a través de la revisión documental.

Asimismo, es importante tratar de identificar mecanismos que minimicen, en la medida de lo posible, el desfase que puede existir entre los resultados que de una evaluación con base a una Matriz de Indicadores para Resultados que no necesariamente se mantiene vigente al momento de elaborar la Ficha de Monitoreo y Evaluación. Asimismo, también se debe considerar un intercambio de ideas, posterior a la evaluación, entre el equipo evaluador y el equipo responsable del Programa con el fin de que se puedan comprender mejor las recomendaciones y establecer acciones precisas para dar atención y seguimiento, a las mismas.

3. Comentarios específicos

3.1 Sobre los resultados de la evaluación

Los resultados de la evaluación se consideran pertinentes y consistentes, los cuales permiten llevar a cabo propuestas de mejora en el Programa Presupuestal.

3.2 Sobre el uso de la evaluación

La evaluación realizada es adecuada, profunda y sus resultados permiten llevar a cabo propuestas de mejora en el Programa presupuestario.

3.3 Sobre el proceso de la evaluación

El proceso fue llevado a cabo de forma ordenada y de acuerdo a los calendarios establecidos, coordinado adecuadamente por la Dirección de Planeación y Evaluación.

3.4 Sobre el desempeño del equipo evaluador

El equipo evaluador es profesional, la comunicación se realizó de forma adecuada y clara para recabar la información requerida.

3.5 Sobre la institución coordinadora

Se reitera que la evaluación practicada por CONEVAL se llevó a cabo de manera ordenada.